

# Préserver la forêt, pari tenu

Les trésors de la végétation des Albères, pour petits et grands, était au centre de la journée internationale de la forêt organisée par le Pays Pyrénées-Méditerranée et accueillie par l'Esat Les Micocouliers à Sorède.

Pour la première fois, la commune de Sorède a fait sienne la Journée internationale des forêts, samedi 15 mars, en anticipant sur la date officielle, prévue le 21 mars au niveau mondial.

Cette journée avait pour objectif de « mettre en valeur nos forêts catalanes, qui sont riches et diversifiées », comme le détaillait Mathilde Guittet, chargée de mission pour le Pays Pyrénées-Méditerranée. L'ambiance festive et éducative de cet événement a attiré le public, comme en témoignait l'afflux de plus d'une centaine de personnes désireuses de mieux connaître un environnement, proche mais pourtant méconnu. Les plus jeunes ont profité de jeux de l'oie et de jeux des sept familles adaptés à la thématique du jour, écouté des contes forestiers et assisté à la projection du film *La lettre d'amour*, dont l'histoire féérique est vécue par des enfants en pleine forêt.

## Une forêt belle et utile

Parallèlement, les adultes ont eu le loisir de parcourir une exposition consacrée à la gestion forestière et d'assister à des conférences animées, portant sur la biodiversité et la filière du micocoulier, arbre phare des Albères. L'amusement pour les plus petits et la connaissance plus pointue, pour les plus

âgés, ont pu renforcer en douceur une prise de conscience envers un bien commun, peuplé de chênes liège et de chênes verts, de frênes et d'arbousiers. Mathilde Guittet, pas peu fière de la réussite de cette première édition riche en activités, avouait avoir atteint le but de « sensibiliser les enfants et les adultes sur le fait que la forêt est belle et utile, et qu'il faut prendre soin d'elle ».

La forêt des Albères et ses essences, tout un monde connu de tous avant l'exode rural, a aussi été abordée sous l'angle économique, au travers de la filière économique du micocoulier, illustrée par les cravaches de l'Établissement et service d'aide par le travail (ESAT), qui accueillait la manifestation. La filière bois d'œuvre, qui concerne les charpentiers, la filière bois industrie, qui alimente les grandes surfaces de bricolage, ou encore bois énergie, pour le chauffage individuel et collectif, ont également eu la part belle, avec la participation du Centre régional de la propriété forestière Languedoc-Roussillon et de l'Office national des forêts.

## Initiative de l'ONU

Cette manifestation gratuite était organisée par le « Pays », l'association « Initiation à la Forêt » et la fabrique de fouets ancestrale de



Des activités étaient organisées pour sensibiliser les enfants à la préservation des forêts. PHOTO F.V.

Sorède, dont les employés et les machines ont assuré une atmosphère de travail authentique. Elle a accompli le pari de joindre l'ultra-local à l'universel, car le *World Wood Day*, ou Journée Internationale des Forêts, est issue d'une résolution prise par l'ONU

en 2012, appliquée dans des centaines de pays.

Selon les exigences actuelles du développement durable, cet événement annuel se doit de mettre en valeur scrupuleusement le bois, comme biomatériau écologique, tout en assurant une pédagogie

sur la conservation de la biodiversité des forêts et leur utilisation responsable. Dans ce contexte mondial, la commune de Sorède a signalé sa participation, dans la ferme volonté de reproduire cette expérience autour des forêts, en 2015.